
SECTION de la VENDÉE

COMPTE RENDU
CDAS du 11/06/2012

 Les représentants FO DGFIP 85 pour ce CDAS : 
Bénédicte CHEVAILLIER, Sébastien LIEVRE,
Dominique MASSON et Anne RETO-RIVIERE

Suite au précédent CDAS du 26/03/2012, nous réitérons notre volonté d'aborder au sein de cette instance 
la dégradation des conditions de travail des agents et les problèmes rencontrés. L'assistante sociale nous confirme que 
ce point sera naturellement abordé lors de la présentation de son rapport d'activité annuel.

L'impact des réformes successives, des réorganisations continuelles des services et surtout des suppressions d'emplois 
ont nécessairement de notre point de vue une corrélation avec les difficultés sociales rencontrées par certains agents de 
tous grades.

Depuis 2008, l'effectif des actifs et des retraités a énormément évolué :

- 11% pour les actifs : 1096 en 2008 / 976 en 2011
+17% pour les retraités : 1212 en 2008 / 1415 en 2011
Nous sommes  donc intervenus pour  exprimer  notre  souhait  que la  délégation des  services  sociaux vendéens soit 
renforcée en moyens humains et nous demandons à la Direction Générale de créer un 2ème poste d'assistante.
La déléguée nous confirme que l'ampleur de sa mission nécessiterait davantage de moyens.

Secours financiers : lorsque des agents actifs ou retraités rencontrent des problèmes d'ordre financier, la délégation 
intervient pour leur venir en aide avec le soutien de l'assistante sociale. Des aides pécuniaires non remboursables et des 
prêts sociaux peuvent être accordés aux collègues en difficulté.
Les problématiques rencontrées par ces personnes sont souvent liées aux accidents de la vie (séparation, décès, etc...).
Ils peuvent dans certains cas être dirigés vers une conseillère en économie sociale et familiale ou vers la commission 
de surendettement de la Banque de France.
 
Le restaurant administratif du site du Château d'Olonne  va pouvoir continuer à fonctionner comme précédemment 
malgré le changement de prestataire, ce qui est une bonne nouvelle pour les rationnaires concernés. Nous évoquons 
avec  la  Direction  la  période  de  travaux  à  venir  pour  la  mise  en  place  du  SIP  et  l'impact  provisoire  sur  le 
fonctionnement  du  restaurant.  Le  Directeur  nous  confirme  que  cette  question  sera  prochainement  évoquée  avec 
l'architecte. 

La sortie à St Nazaire validée lors du précédent CDAS et programmée pour le 02/09 intéresse à ce jour une trentaine 
de  personnes.  La  déléguée  précise  que  des  places  sont  encore  disponibles.  (rappel :  le  coût  de  cette  sortie  sera 
partiellement pris en charge par le CDAS, de 25% à 70% selon le quotient familial).

Une nouvelle sortie, dont les contours restent à préciser, est validée pour la fin de l'année lors de ce nouveau CDAS : 
un week-end à Paris début décembre 2012. Cette sortie a déjà été proposée par le passé et a toujours remporté un vif 
succès. Une priorité sera donnée aux personnes n'en ayant jamais bénéficié et si les demandes sont trop nombreuses, un 
tirage au sort aura lieu.


